

# Zusatzleistungen

## in der Oralmedizin:

### Der Vitamin-D-Test ...

... im Kontext mit Untersuchungsleistungen

**Zahnärzte kennen die Bedeutung von Vitamin D3.** Sie wissen, dass das „Sonnenhormon“ an zahlreichen Stoffwechselfunktionen im Körper beteiligt ist und eine wichtige Rolle beim Erhalt oder der Regeneration von Knochensubstanz spielt. Auch die Steigerung der körpereigenen Immunität und die entzündungshemmenden Eigenschaften des Vitamins sind bekannt und werden im Bereich der Oralmedizin geschätzt.

Obwohl in Deutschland eine akute Unterversorgung mit Vitamin D3 vorliegt, stellen Testung und Therapie keine Leistung der gesetzlichen Krankenkassen dar – die Kosten müssen von den Patienten selbst getragen werden. Diese sind aber eher überrascht und außerordentlich dankbar, wenn sie in einer Zahnarztpraxis auf eine Mangelerscheinung hingewiesen werden. Ganz nach dem Motto: „So gründlich hat mich noch kein Arzt untersucht ...“

#### Schnelltest zur Bestimmung des Vitamin-D3-Gehalts im Blut

Ein Schnelltest zur Bestimmung des Vitamin-D3-Gehalts im Blut dauert etwa 15 Minuten und kann selbstverständlich auch in einer Zahnarztpraxis durchgeführt werden. Im Zusammenhang mit einer PAR oder implantologischen Behandlung wird der Heilungsprozess erfahrungsgemäß positiv beeinflusst. Im Rahmen der Prophylaxe kann eine ausreichende Vitamin-D3-Versorgung die Gesundheit des Zahnfleisches verbessern sowie das Risiko einer Zahnfleischerkrankung deutlich reduzieren.

| 25(OH)D<br>in nmol/l | 25(OH)D<br>in ng/ml | Interpretation   |
|----------------------|---------------------|--|
| < 30                 | < 12                | <b>Mangelhafte Versorgung*</b> mit einem erhöhten Risiko für Rachitis, Osteomalazie und Osteoporose.   |
| 30 bis < 50          | 12 bis < 20         | <b>Suboptimale Versorgung*</b> mit möglichen Folgen für die Knochengesundheit.   |
| 50 bis < 75          | 20 bis < 30         | Ausreichende Versorgung in Bezug auf die Knochengesundheit.  |
| 75 bis < 125         | 30 bis < 50         | Ausreichende Versorgung in Bezug auf die Knochengesundheit ohne weiteren Zusatznutzen für die Gesundheit.  |
| ≥ 125                | ≥ 50                | Mögliche Überversorgung, die für den Körper negative gesundheitliche Folgen haben kann (z.B. Hyperkalzämie, Herzrhythmusstörung, Nierensteine etc.). |

Klassifikation des US-amerikanischen Institute of Medicine (IOM) und Einteilung der 25(OH)D-Serumwerte.

#### Berechnungsfähigkeit des Schnelltests in der Zahnarztpraxis

Die Bestimmung des Vitamin-D3-Wertes als Privatleistung ist in der GOÄ-Nr. Ä4138 abgebildet. Gemäß § 6 Abs. 2 GOZ ist eine Berechnung der Leistung nach der GOÄ-Nr. Ä4138 für Zahnärzte jedoch nicht möglich. Aber Achtung: Zahnärztliche Leistungen, die nicht in der GOZ oder in dem für Zahnärzte geöffneten Bereich der GOÄ abgebildet sind, können gemäß § 6 Abs. 1 GOZ unter Beachtung bestimmter Kriterien analog berechnet werden. Welche nach Art, Kosten- und Zeitaufwand gleichwertige Leistung aus der GOZ bzw. GOÄ als „Analogleistung“ herangezogen wird, liegt im Ermessen des Zahnarztes. Zur Ermittlung einer angemessenen Analog-Leistung ist der DAISY-Analogie-Rechner sehr hilfreich.

Noch mehr Wissen zum Thema Zusatzleistungen erhalten Sie in den verschiedenen DAISY-Webinaren bzw. Streaming-Videos. Weitere Informationen und Termine finden Sie auf [daisy.de](http://daisy.de) oder auch bei Instagram, Facebook und YouTube.

Infos zum Unternehmen



Infos zur Autorin



#### DAISY Akademie + Verlag GmbH

Sylvia Wuttig, B.A.

Tel.: +49 6221 4067-0

info@daisy.de • www.daisy.de

\* Der deutsche Durchschnittswert beträgt **16,4 ng/ml**. Liegt der Vitamin-D3-Wert unter **30 ng/ml** ist eine **zusätzliche Vitamin-D3-Gabe zu empfehlen**. Der Vitamin-D3-Wert sollte regelmäßig überprüft und die Dosierung individuell angepasst werden.





**IDS**  
2025

Dentale Leitmesse in Köln

## IDS 2025: Treffpunkt der Dentalwelt und Impulsgeber für Innovation

**Vom 25. bis 29. März 2025 wird Köln erneut zum Zentrum der globalen Dentalbranche – denn dann öffnet die Internationale Dental-Schau (IDS) zum 41. Mal ihre Tore. Als weltgrößte Fachmesse der Dentalindustrie vereint die IDS die internationalen Top-Entscheider aus Zahnärzteschaft, Zahntechnik, Fachhandel, Bildung und Industrie an einem Ort und macht Innovationen, Technologien und aktuelle Trends der Branche erlebbar. Tickets können ab sofort über die offizielle IDS-Website erworben werden.**

Die IDS blickt nicht nur auf über 100 Jahre erfolgreiche Geschichte zurück, sondern setzt alle zwei Jahre neue Impulse für die Zukunft der Branche. Mit einer geplanten Brutto-Ausstellungsfläche von rund 180.000 Quadratmetern, verteilt auf sieben Hallen des Kölner Messegeländes, und einem durchdachten Hallenlayout, schafft die IDS 2025 optimale Sichtbarkeit für Aussteller und ermöglicht Besuchern einen effizienten Rundgang über die Messe.

Diese wird auch im kommenden Frühjahr wieder das gesamte Spektrum der dentalen Welt abdecken – von Zahnmedizin und Zahntechnik über Infektionsschutz und Wartung bis hin zu Dienstleistungen sowie Informations-, Kommunikations- und Organisationssystemen. Durch diese Vollumfänglichkeit und die vor Ort präsentierte Innovationsdichte wird die IDS ihrer Bedeutung als zukunftsweisender Taktgeber der Branche gerecht.

Doch die IDS ist längst mehr als eine reine Produktschau. Neben den neuesten Technologien und Produkten rücken Networking und fachliche Weiterentwicklung immer stärker in den Vordergrund. Themen wie Nachhaltigkeit, Nachwuchsförderung und der Einsatz von künstlicher Intelligenz werden intensiv diskutiert und bieten Inspiration und Orientierung für die Herausforderungen von morgen.

Auch die Messe selbst geht mit der digitalen Plattform IDSconnect neue Wege. Sie bietet ab März 2025 umfangreiche digitale

Angebote zur Vernetzung und Vorbereitung wie Learning-Sessions, Online-Seminare und Produktpräsentationen. Damit bietet sie den Besuchern vielfältige Möglichkeiten, das einzigartige IDS-Feeling vor, während und nach der Messe sowie außerhalb der Messehallen zu erleben.

Um den Messebesuch von Anfang an so angenehm wie möglich zu gestalten, bietet die IDS ein umfangreiches Serviceangebot. Die Tickets können flexibel über die IDS-App verwaltet, ins Smartphone-Wallet geladen oder ausgedruckt werden – ganz nach individuellem Bedarf. Darüber hinaus profitieren Besucher von einem VRS/VRR-Ticket sowie von exklusiven Angeboten der Deutschen Bahn und der Lufthansa. Über das Hotelbuchungsportal der Koelnmesse können Aussteller und Besucher zudem bis zu fünf Zimmer gleichzeitig online buchen und von Sonderkonditionen profitieren. Als Gastgeber der internationalen Dental-Community sorgt die IDS also für einen rundum angenehmen Aufenthalt während der fünf Messetage.

**Seien Sie dabei, wenn die gesamte Dentalbranche in Köln zusammenkommt, und planen Sie jetzt Ihren Besuch auf der IDS 2025. Tickets erhalten Sie ab sofort unter [www.ids-cologne.de/tickets](http://www.ids-cologne.de/tickets)**